

L'Observatoire de l'étang

Rivage



Mars 2019

Relevés de la lagune de Salses-Leucate

Météo du jour : beau, petit marin, températures douces : 10-15°C.

Météo des jours précédents : beau, tramontane (2-27 nœuds), températures : 9-20°C.

	Caramoun Leucate		Grau de Leucate Port-Leucate		Coudalère Le Barcarès		Anse de la Roquette Salses-le-Château	
	Ce jour	Mois précédent	Ce jour	Mois précédent	Ce jour	Mois précédent	Ce jour	Mois précédent
Salinité PSU	30,7	27,1	32,2	27,7	28,9	26,5	26,9	23,6
Température °C	11,4	11,8	12,0	11,9	12,5	10,4	14,3	13,5
pH	8,6	8,5	8,4	8,3	8,6	8,3	8,4	8,3
Saturation Oxygène en %	-	110%	-	88%	107%	85%	76%	86%
Turbidité	Nulle		Nulle		Nulle		Nulle	
Couleur de l'eau	-		-		-		-	
Végétation aquatique	Zostères et Valonias échouées		Zostères échouées		Zostères échouées + Cystoseires + Sargasses		Zostères échouées	

Mesures réalisées le 28 mars par Marie MAILHEAU- RIVAGE.

Commentaire des mesures physiques de l'eau de l'étang :

En l'absence de précipitations, la salinité de l'eau augmente par rapport au mois dernier avec des valeurs qui se rapprochent des moyennes. Avec le vent les températures restent stables malgré la douceur de ces derniers jours. Pour des raisons techniques, le taux d'oxygénation n'a pas pu être relevé sur tous les points. Le niveau de l'étang est très bas en ce moment.

DANS L'AIRE DE L'ÉTANG

Arrivée d'une nouvelle espèce envahissante ?

Le crabe bleu est une espèce non-indigène (origine : côtes atlantiques américaines) qui a été repérée depuis 2017 sur plusieurs sites de la frange littorale catalanes, mais aussi de l'Aude. Il a ainsi déjà été pêché dans l'étang de Salses-Leucate.

Ce crabe vit dans les eaux littorales, préférentiellement dans les lagunes et les estuaires, sur des fonds sableux ou vaseux. Il est aisément reconnu grâce à la couleur bleutée de ses pattes et de ses pinces, ainsi qu'à ses neuf dents sur l'avant de la carapace. Il est comestible et exploité par la pêche professionnelle américaine depuis de nombreuses années.

Pour mieux mesurer, et si possible réguler, l'impact (potentiellement important) de l'arrivée de cette espèce, le Parc naturel marin du golfe du Lion recueille toutes observations le concernant.

En cas d'observation, il est demandé à l'observateur :

1. De prendre une photo du spécimen s'il en a la possibilité.
2. De vérifier son observation et de remplir la fiche alerte crabe bleu disponible sur le site du Parc naturel marin.
3. D'envoyer les photos et la fiche complétée à : parcmarin.golfe-lion@afbiodiversite.fr.

Merci !



Crabe bleu
PNM Golfe du Lion 2019

Plus d'info sur :
<http://rivage-salses-leucate.fr>